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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PRI 
 
ENTREGA PRI DESPENSAS 
Este domingo concluye el programa de entrega de despensas que el PRI programó para ayudar a la población que 
más se ha visto afectada con motivo de la contingencia, declaró Paul Ospital, presidente del comité estatal del 
tricolor. (Q) 
 
AVALA PRI FILTROS EN QUERÉTARO  
Las medidas que la administración estatal implementó para tratar de resguardar a los queretanos del Covid-19 
resultaron indispensables ante la inacción del gobierno federal, valoró Paul Ospital, presidente del comité estatal 
del PRI. (EUQ 7, Q) 
  
QUIERE ABIGAIL SER LA CANDIDATA DEL PRI A LA ALCALDÍA CAPITALINA 
Por Tina Hernández  
La diputada local Abigail Arredondo, nos manifestó ayer su proyecto para ser candidata a la presidencia municipal 
de Querétaro, para la elección intermedia de 2021 y así recuperar la capital del estado. (N 1 y 5) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: RECLAMA KURI PLAN DE RESCATE PARA EMPRESAS 
Solidez financiera de Querétaro deberá aprovecharse para impulsar lo más pronto posible la reactivación 
económica, sostuvo el coordinador de los senadores panistas, Mauricio Kuri, al exponer el momento complicado 
que se vive por la epidemia de coronavirus. (DQ principal) 
 
N: ACATAR NORMAS 
Más de 70 elementos intervinieron en los operativos preventivos y de vigilancia durante este 10 de mayo, en 
mercados públicos, tianguis y cerrando vialidades, a fin de disminuir la afluencia y aglomeraciones y supervisar 
que tanto ciudadanos como comerciantes, acaten las normas de sanitaria (N principal) 
 
AM: COVID-19 EN LA LÍNEA DE COMBATE 
Querétaro no está solo. Cada familia, cada ciudadano cuenta con un ejército de mujeres y hombres que combaten la 
COVID-19 desde su trinchera. (AM principal) 
 
PA: AVANZA PANDEMIA 
Teniendo como epicentro la capital queretana con 171 casos positivos de Covid-19, el número de personas 
infectadas ya han alcanzado los 271 enfermos. Así lo informó la SESEQ en su último reporte de la pandemia. (PA 
principal) 
 
EUQ: PIDE GREMIO DE SALUD MEJORAS SALARIALES 
La sección 32 del SNTSA llamó a homologar el salario del personal de contrato, debido a que no se ajusta desde 
2008, además pidió un bono económico -cuyo monto sea igual- para todo quienes combaten la pandemia por el 
Covid-19. (EUQ principal) 
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CQRO: ARRANCA UAQ CON PRUEBAS OFICIALES PARA DETECCIÓN DE SARS-COV-2 EN POBLACIÓN EN 
GENERAL 
Dirigido a toda la sociedad, este lunes, la FQ de la UAQ arranca con el servicio de detección del virus SARS-CoV-2, 
causante de la enfermedad Covid19; para ello, inauguró las instalaciones de la Unidad de Diagnóstico Molecular 
(UDM), cuyo laboratorio cuenta con el Nivel 2 de Bioseguridad y está aprobado para realizar estas pruebas por el 
InDRE. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
MUNICIPIOS ADELANTAN OBSERVACIONES CONTRA INICIATIVA PARA DESPENALIZAR EL ABORTO 
Los ayuntamientos de Querétaro, Cadereyta, Tequisquiapan, Colón y El Marqués emitieron observaciones a la 
iniciativa de ley que propone, despenalizar el aborto hasta las 12 semanas de gestación; la mayoría en el sentido de 
rechazo a la iniciativa. De acuerdo con Tania Palacios, diputada local por PAN y presidenta de la Comisión de 
Puntos Constitucionales, ya transcurrió el plazo para que los ayuntamientos emitieran sus observaciones sobre la 
iniciativa para despenalizar el aborto, la cual fue rechazada en comisión con dos votos del PAN y una abstención 
del PRI. (DQ 1 y 6, CI) 
 
INCREMENTA LLEGADA DE REMESAS EN LA SIERRA GORDA 
Por Leticia Jaramillo  
La diputada Karina Careaga, presidenta de la Comisión de Salud de la LIX Legislatura del Estado, informó que solo 
una persona de la zona serrana ha sido contagiada por el Covid- 19, quien falleció, por lo que se han tomado las 
medidas necesarias a través de la Jurisdicción de Salud, dependencia que ha estado vigilando y aislando a las 
personas que tuvieron contacto con ella. (N 6)  
 

PODER EJECUTIVO 
 
ONCE GOBERNADORES, CON MÁS APROBACIÓN QUE AMLO: CONSULTA MITOFSKY 
Son 11 los gobernadores del país los que tienen una mejor aceptación entre sus gobernados que el presidente de la 
República, AMLO, de acuerdo al Ranking Mitofsky, correspondiente al mes de abril. En diciembre de 2018, cuando 
inició su sexenio, ningún mandatario estatal tenía más aceptación que el jefe del Ejecutivo federal, pero ahora lo 
superan los gobernadores de Yucatán, Querétaro, Aguascalientes, Jalisco, Baja California Sur, Guanajuato, Coahuila, 
Sinaloa, Ciudad de México, Durango y Zacatecas. (Q) 
 
SUMAN 271 CASOS Y 24 FALLECIMIENTOS POR COVID-19 EN EL ESTADO DE QUERÉTARO 
Por Mauricio Hernández  
Con la muerte de un hombre de 50 años que estaba hospitalizado, suman 24 fallecimientos como consecuencia de 
Covid-19 en el estado de Querétaro; así mismo, la Secretaría de Salud informó que se han detectado 271 casos 
confirmados de coronavirus en la entidad federativa. “Lamento comunicar un deceso más por Covid-19 en 
Querétaro. El paciente, hombre de 50 años, se encontraba hospitalizado. QEPD. #QuédateEnCasa”, señaló el 
gobernador Francisco Domínguez Servién por medio de su cuenta de Twitter. (CQRO 6) 
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NECESARIO, CONCIENTIZAR SOBRE MEDIDAS EXTRAORDINARIAS PARA MITIGAR EL COVID-19: DDHQ 
Por Katia Lemus  
La titular de la DDHQ, Roxana de Jesús Ávalos, consideró que falta concientizar a una parte de la población para 
que todos cumplan con las disposiciones extraordinarias que emitió el gobernador Francisco Domínguez Servién. 
(CQRO 6) 
 
AL DÍA DE HOY EN QUERÉTARO 255 CASOS DE COVID-19 Y 23 DEFUNCIONES 
La Secretaría de Salud informa que en el estado se suman 17 casos de COVID-19; se trata de ocho mujeres, de 24, 
27, 38, 49, dos de 50, 54 y 76 años, y nueve hombres, de 28, 29, 31, dos de 38, 39, 48, 56 y 64 años. Se tiene un 
registro acumulado de 255 casos de COVID-19, 111 son mujeres (44%) y 144 hombres (56%).Hay 46 pacientes 
hospitalizados, de los cuales 34 se encuentran graves y se han registrado 23 defunciones. Se tiene con 
sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio a 72 pacientes y cuatro en la Unidad Médica y de 
Aislamiento COVID-19. (Q24-7, LDH, AQ) 
 
ESTAMOS EN SEMÁFORO AMARILLO POR COVID-19 
En una semana Querétaro perdió ventaja contra la contingencia de Covid-19 y ahora está en el semáforo amarillo 
en el índice de Duplicidad de Casos, que representa la velocidad de contagio. Tan solo en los últimos ocho días se 
registraron 93 casos nuevos de Covid-19 en la entidad, lo que representan 57.40% de incremento, los cuales 
registraban entre 9 y 23 casos nuevos diarios. (DQ 1 y 6) 

 
PODER JUDICIAL 

 
INCREMENTO DE VIOLENCIA FAMILIAR Y DIVORCIOS ES ESPECULACIÓN: TSJ 
Un incremento en los casos de violencia familiar y de divorcios durante esta contingencia sanitaria es solo un tema 
de especulación en este momento, consideró el magistrado presidente del TSJ, José Antonio Ortega. Lo anterior, al 
explicar que sólo se podrá conocer la incidencia una vez que todo vuelva a la normalidad cuando concluya la 
contingencia sanitaria. (Q) 

 

MUNICIPIOS 
 
EXIGE REGIDORA DE MORENA TRANSPARENTAR ENTREGA DE DESPENSAS 
La Coordinadora del Grupo de Regidores de Morena en el Municipio de Querétaro, Ivonne Olascoaga, exigió a la 
administración capitalina que transparente los criterios de selección para la entrega de despensas que se 
repartieron con motivo de la contingencia por el COVID-19, ante los señalamientos de varios ciudadanos respecto 
a que no recibieron apoyos, a pesar de necesitarlos y solicitarlos formalmente. (Q24-7) 
 
LA PANDEMIA UNE AL AYUNTAMIENTO: LUIS OSEJO 
Por Daniela Montes de Oca  
Luis Gabriel Osejo, regidor del municipio de Querétaro, expresó que el Ayuntamiento está más unido por la 
situación que se vive en Querétaro y en el país, por lo cual reconoce el esfuerzo que han hecho junto con el alcalde 
Luis Bernardo Nava y en coordinación con Gobierno del Estado, que, aunque ha sido una labor complicada, 
comenta que se han tomado las medidas necesarias. (N 3) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 

POR PANDEMIA, UAQ PIERDE 13.5 MDP AL MES: RECTORA 
Por Francisco Velázquez 
Por concepto de servicios y productos que la UAQ dejó de brindar y ofrecer ante la emergencia sanitaria por Covid-
19, la máxima casa de estudios de las y los queretanos ha dejado de recibir 13 millones y medio de pesos de 
ingresos propios al mes, estimó la rectora de la institución de educación superior, Teresa García. (CQRO 3) 
 
#YOOPINO ¿SERÁN ADECUADAS LAS NUEVAS MEDIDAS PARA RESTRINGIR LA MOVILIDAD EN LAS CALLES O 
INGRESAR A LA ENTIDAD? 
Roxana Avalos, DDHQ, advertimos que estas medidas extraordinarias buscan mitigar la COVID-19 y potencializar 
el distanciamiento social. Hay un fin legítimo, como es el proteger el derecho a la vida de las personas que habitan 
en Querétaro. Además, hay que señalar que hace falta que se establezca la temporalidad de estas medidas. 
También hay que señalar que las consecuencias del incumplimiento no son del todo claras, únicamente refiere a 
que habrá sanciones, pero creo que ahí si tiene que establecerse de manera clara y específica cuáles son esas 
sanciones. (AM 5) 
 
FINGÍA ENTREGAR DESPENSAS Y ROBÓ UNA CASA EN SJR, AHORA ESTÁ EN PRISIÓN 
La FGE logró la vinculación a proceso de un hombre, por el delito de robo específico, quien el pasado 3 de mayo, 
habría acudido a un domicilio de la comunidad La Llave, en San Juan del Río para amagar a dos personas de la 
tercera edad, para robarles dinero en efectivo y artículos de su casa habitación. (CI, Q) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

MEDIO SIGLO 
*NACHO, DE REGRESO. *PRI OFRECE EDIFICIO. *ALIANZA DE AVANZADA. La alianza Centro-Bajío de la que 
forma parte el gobierno de Querétaro ya tiene un plan y hasta una ruta alterna a la del Gobierno federal de Andrés 
Manuel López Obrador para reanudar la actividad económica y dejar atrás, de forma gradual, la contingencia 
sanitaria. Y será, parece, el sector automotriz el primero en reactivarse. Tan devastador es el parón económico por 
el Covid-19 como la perspectiva, negrísima, de una larga y profunda crisis económica que, según la estimación que 
se vea, podría derrumbar el PIB entre 12% y un 30%. Importa, claro, la reunión virtual que tuvieron los 
gobernadores de Querétaro, San Luis Potosí, Jalisco, Aguascalientes y Guanajuato, con el jefe de la Oficina de la 
Presidencia, Alfonso Romo, para revisar las medidas que tendrá que cumplir la reapertura, pero de todas formas 
estos gobiernos, a diferencia del federal que apenas esta semana que inicia intentará subirse al tema, ya trabajan 
seriamente para regresar a la producción. TRABAJAR ES SER OPOSITOR. La razón de este empuje por reabrir no 
solamente es el desacuerdo de los gobernadores de Centro-Bajío con la forma como Andrés Manuel López Obrador 
maneja esta contingencia y niega apoyos para enfrentar la crisis posterior, que vaya que existe, sino que Estados 
Unidos está por reabrir sus plantas y no tendrá componentes para trabajar. Eso, más la urgencia de proteger los 
empleos que genera el principal motor económico de los 5 estados, hace inminente que muy pronto ya exista una 
fecha para la reapertura. De paso estos cinco gobernadores, con el queretano Francisco Domínguez y el 
jalisciense Enrique Alfaro a la cabeza, obtendrán dos cualidades, según se vea, una buena y una mala: La buena es 
que destacarán como los gobernadores de avanzada en defensa de sus empleos y sus economías locales. Eso en 
año preelectoral ayuda mucho a sus partidos. La mala: que dado el rasero con el mide el jefe del gobierno federal, 
estos mandatarios se ratificarán en la primera línea de batalla como opositores, neoliberales, conservadores y 
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“fifís” por hacer nada menos que lo que están obligados: trabajar. EN PUNTO DE SALIDA. El sector automotriz, de 
entre las actividades no esenciales, será la primera en retornar a las líneas de producción tras mes y medo de 
inactividad. Empresarios de este, el sector con mayor aporte a la economía local, se declararon más que listos para 
reabrir, aunque también convencidos de que ya nada será igual, especialmente por el cierre definitivo de empresas 
pequeñas que día a día van cayendo en el largo y sinuoso camino. PRI SUMA. Ante esta contingencia que afecta a 
todo el país, algunos partidos políticos sí han dado muestra de civilidad y unidad. Por ejemplo, el PRI y su dirigente 
estatal Paul Ospital han dejado la confrontación, que nunca sirve nadie, menos en este momento, y han 
demostrado unidad y que pueden hacer equipo con el Gobierno local. La propuesta del dirigente tricolor es poner a 
disposición de las autoridades el edificio del PRI en el estado, para que este pueda servir como lugar de atención 
para enfermos del Covid-19. Hoy no es tiempo de confrontarse, el 2021 aún está lejos, hoy todos debemos de 
sumar ante esta lamentable crisis por la que millones de familias atraviesan y parece que Paul Ospital así lo ha 
entendido. Nuevos tiempos en el PRI. NACHO, EN SERIO. El exgobernador Ignacio Loyola Vera, que desde el 2015 
traía ganas pero tuvo que aguantárselas por la nominación de su hermano Roberto como candidato del PRI a 
gobernador, ahora sí tendrá su regreso a las canchas. Es un hecho que será postulado el próximo año por el PAN, 
partido que lo llevó al poder en 1997. Aunque no se sabe aún a qué cargo, se le garantiza que será uno de los más 
protagónicos. Apúntenlo. ALGO QUIERE. Es uno de esos datos “para joder al vecino”, pero bastante significativo 
para quienes gustan de hacer futurología: de pronto se activó en las redes sociales el queretano Santiago Nieto 
Castillo que para bien o para mal se ha vuelto un auténtico brazo ejecutor del Presidente. Contrario a lo que era 
aquí y es en cualquier parte del mundo un “zar” federal anti lavado, ahora el titular de la Unidad de Inteligencia 
Financiera está entre los funcionarios más mediáticos y en la semana hasta abrió una “fan page” en Facebook y 
cuenta en Instagram. Antes el abogado sanjuanense solo tenía twitter, con una considerable cifra de 152 mil 351 
seguidores. LENTOS. Van 6 meses y las obras de infraestructura de drenaje en Hércules parecen no tener fin y son 
muchas las afectaciones para quienes ahí habitan, sobre todo en cuanto a servicios básicos como el transporte 
público. Vecinos nos dicen que el problema es que tramos que se advertían ya muy avanzados hoy de nueva cuenta 
están siendo intervenidos, obstaculizando una vez más la vialidad y movilidad. La obra que inició en los últimos 
meses de 2019, no tiene para cuando concluir. (DQ) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Papillón. No es la Isla de los hombres solos, ni Papillón, sino un anexo en San José El Alto, donde el asesinato de un 
joven adicto oculto a las autoridades al menos cuatro días. Inframundo. (N 1)  
 
ASTERISCOS 
LAS REMESAS EN LA ENTIDAD. Las remesas que llegaron a la entidad rompieron récord y superaron la 
expectativa. Sin embargo, se estima que en el segundo trimestre del 2020, este indicador sufra un decremento 
sustancial. En este sentido, el diputado Hugo Cabrera, presidente de la Comisión de Asuntos del Migrante, 
presentará un par de iniciativas con la finalidad de subsanar el efecto negativo que puede causar la disminución 
del flujo de capital al estado. ¿PROPUESTA PARA DIRECCIONAR EL PRESUPUESTO? El día de hoy, el diputado 
Gerardo Ángeles ofrecerá una rueda de prensa virtual. La comisión que preside es clave en el contexto actual, pues 
la planeación y los presupuestos que se aprueban en la entidad pasan por ahí. Hasta el momento no existe una 
propuesta para redireccionar parte del presupuesto asignado a otros rubros y enfocarlo en el combate de la 
COVID-19, ya sea en cuestiones médicas o económicas. Quizá este lunes tengamos una grata sorpresa. 
¿COMPETENCIA DESLEAL?; TIENDAS ELEKTRA OPERAN CON AMPARO. Mientras los establecimientos 
comerciales dedicados a la venta de artículos considerados no esenciales han dejado de operar por la COVID-19, 
una conocida cadena comercial nacional permanece en operaciones normales gracias a un amparo que suspende la 
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medida de la autoridad federal. Las sucursales de las tiendas Elektra permanecen abiertas en el estado y el 
argumento que dan a la autoridad de Protección Civil, principalmente en la capital, es que cuentan con una 
sucursal bancaria en su interior, que son considerados como esenciales. Aunque no se puede suspender el que 
realicen ventas de electrónicos y electrodomésticos, la autoridad capitalina hace constantes revisiones en estos 
lugares para que se cumplan todas las medidas de prevención de contagios. CUESTIONAN CRITERIOS DE 
SELECCIÓN EN REPARTO DE APOYOS EN LA CAPITAL. La coordinadora de regidores de Morena en el Municipio 
de Querétaro, Ivonne Olascoaga Correa, exigió a la administración capitalina que transparenten los criterios de 
selección para la entrega de despensas que se repartieron con motivo de la contingencia por la COVID-19. Lo 
anterior ante los señalamientos de varios ciudadanos que no recibieron apoyos, a pesar de haberlos solicitado. A 
decir de la legisladora, hay quejas de vecinos de Paseos de San Miguel, Lomas de Casa Blanca y Tonatiuh Primera 
Sección. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
GERARDO ÁNGELES PRESENTARÁ DOS PROGRAMAS SOCIALES. Este día el diputado y presidente de la 
comisión de Planeación y Presupuesto de la 59 Legislatura, Gerardo Ángeles Herrera, nos dicen, estará platicando 
con los reporteros que cubren la fuente legislativa. Lo hará a través de una videoconferencia. Don Gerardo es 
diputado por el quinto distrito local, que abarca el primer cuadro de la capital del estado. El panista, nos comentan, 
presentará dos programas sociales que estará implementando en estos días de pandemia para los habitantes de su 
distrito. DESPENSAS, GANCHO PARA ROBAR DURANTE LA EMERGENCIA SANITARIA. La entrega de despensa 
ya se convirtió en un anzuelo para robar. Ayer en este espacio dimos a conocer de la detención de un sujeto que 
dijo ser empleado de gobierno y prometió entregar despensas para después amagar con una pistola a su víctima. 
Este domingo sucedió un caso similar en la comunidad La Llave, en San Juan del Río, donde a dos personas de la 
tercera edad les prometieron una despensa para que se ayudaran en esta contingencia sanitaria del Covid-19. Al 
final no hubo tal ayuda, pues el presunto delincuente los amagó con una pistola y les robó dinero en efectivo y 
artículos de su casa habitación. La Fiscalía, al igual que en el primer caso referido, ya detuvo al imputado y 
recuperó el botín. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
100% UAQ. Que gracias a que la Facultad de Química de la UAQ y la Rectoría invirtieron 1 millón de pesos -y el 
Patronato de la institución aportó otros 500 mil- para la infraestructura que se requería, hoy la institución está en 
condiciones de ofrecer a la población en general la prueba para detectar el virus causante del Covid-19. Esto 
representa una buena noticia, sobre todo porque se da justamente en el momento en el que atravesamos por la 
etapa más crítica en cuanto al número de contagios. Pide rectora a AMLO no denostar. Por cierto, que en su 
cuenta de Facebook, la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, escribió: “En estos momentos nuestro presidente 
debe pensar en sumar, ¿qué sentido tiene atacar a quienes están trabajado sin cuartel en estos momentos? Es más 
digno reconocer el esfuerzo de quienes lo están dando todo en lugar de denostar”. Esto, ante la molestia que 
generaron en el gremio médico -por ejemplo, el Colegio Médico de Neumólogos Pediatras, ha exigido ya una 
disculpa pública, además de ejercer su derecho de réplica en la misma conferencia matutina- las declaraciones del 
presidente de México el viernes pasado en su rueda de prensa. Y es que López Obrador declaró, ante las críticas al 
subsecretario Hugo López-Gatell, que este está del lado del pueblo, “no a favor del mercantilismo, que 
desgraciadamente también llegó a predominar en el periodo neoliberal en todo lo relacionado con la salud, como 
se decía antes de los médicos, que solo buscaban enriquecerse, ¿no?, que llegaba el paciente y lo primero que 
hacían era preguntarle: ‘¿Qué tienes?’. ‘No, es que me duela acá, doctor’. ‘No, ¿qué tienes de bienes?’. Eso no es el 
doctor Alcocer ni Hugo López-Gatell, es otra cosa completamente distinta”. ¡Miserable sujeto! Que la fiscalía del 
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estado logró vincular a proceso -por el delito de robo específico la persona que el pasado 3 de mayo amagó a dos 
personas de la tercera edad al interior de su domicilio en la comunidad La Llave, San Juan del Río, para robarles 
dinero en efectivo y diversos artículos, tras engañar a uno de ellos con que le entregaría una despensa debido a la 
contingencia sanitaria. (CQRO) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
YA CELEBRAREMOS DESPUÉS. Este día de las Madres fue diferente. Y es que ahora todas las fechas 
conmemorativas son atípicas a causa del Coronavirus. Ta lo vivimos en Semana Santa y ahora este 10 de Mayo, 
como también será el viernes, dedicado tradicionalmente a reconocer el muy importante trabajo del magisterio. 
Las circunstancias así lo exigen y hay que atentar las normas sanitarias. ¡Es justo y necesario! Usar agua y jabón 
ayuda un montón. (PA) 
 
FUEGO AMIGO / JUNTOS PODEMOS 
Solidaridad tricolor. Priistas liderados por Paul Ospital Carrera, presidente del comité directivo estatal (a la 
derecha) recorren colonias populares para entregar alimentos no perecederos que puedan aligerar la 
complicación en la contingencia sanitaria y de la consecuente crisis económica. Todo ayuda. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
QUIEREN REABRIR YA EL SECTOR DE AUTOPARTES. Peligroso. A pesar de que países como China, Italia, 
Alemania y España han vivido repuntes en los contagios de coronavirus tras retomar sus actividades, el gobierno 
de Querétaro trabaja junto con otros estados del centro y bajío, para que con la observancia de la federación, se 
pueda reactivar en la segunda quincena de mayo el sector automotriz, es decir la próxima semana. Y hemos 
expresado aquí la dualidad de este medida: Por un lado el innegable peso económico que representa para nuestra 
entidad la industria de las autopartes que genera una cifra superior a los 5 mil millones de dólares anuales, entre 
las más de 300 empresas y 70 mil empleos. Pero, por otro, regresar a laborar al sector obrero, uno de los más 
golpeados y vulnerables por la pandemia de COVID-19, es un gran riesgo para su integridad.(...) En el mismo 
sentido se ha pronunciado el secretario de Desarrollo Sustentable de Querétaro, Marco del Prete, al declarar la 
semana pasada que “en los próximos días” se prevé la reapertura de algunos procesos de producción del sector 
automotriz, pero que ello deberá ser bajo un estricto protocolo sanitario y conscientes de que no será al cien por 
ciento. “Se abrirá en la medida que no generemos mayor número de contagios, tendremos que ser muy precisos en 
los protocolos tanto en el transporte de personal como durante la jornada laboral y aun fuera de la jornada 
laboral”.(...) -OÍDO EN EL 1810- Bajeza. La compra a sobreprecio de despensas por parte de autoridades estatales 
y municipales, es todo un tema en redes sociales. La justificada indignación de la población, ante la acción de 
funcionarios sin escrúpulos, está llegando a su límite. ¡Aguas! -¡PREEEPAREN!- Bien. El PRI estatal puso a 
disposición del gobierno de Querétaro las instalaciones del tricolor en Corregidora, donde cuenta con un edificio 
de tres pisos, para reconvertirlo en centro de atención a infectados por coronavirus. La iniciativa de Paul Ospital, 
incluye también algunas sedes priístas en diversos municipios de la entidad. Muy bien. -¡AAAPUNTEN!- Muy 
felicitado. El sábado cumplió 51 años el senador Mauricio Kuri González, coordinador de la bancada del PAN en 
la Cámara Alta, y como es natural le llovieron las felicitaciones a través de las redes sociales. Llamaron la atención 
algunos mensajes de miembros distinguidos de otros partidos y hasta ex presidentes del PRI estatal que lo ven 
como el posible sucesor de Francisco Domínguez. Falta un año. -¡FUEGO!- ¡Ah, la historia! Hace ya 40 años del 
movimiento estudiantil y popular que unió a la Normal del Estado y la UAQ en contra del gobierno de Rafael 
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Camacho Guzmán y de la represión que derivó en la renuncia de la procuradora Hilda Marta Ybarra y de medias 
docenas de jefes policiacos, en mayo de 1980. La lección no fue aprendida y en la presente administración se 
reeditaron marchas por la incomprensión gubernamental. Por cierto, aquél movimiento fue encabezado por el 
rector Mariano Palacios Alcocer, que cinco años después sucedió a Camacho Guzmán. En este sexenio las protestas 
fueron lideradas por el rector Gilberto Herrera Ruiz, hoy súper delegado federal, senador con licencia y virtual 
carta de Morena para relevar a Domínguez. ¡Porca miseria! (PA) 
 
OPINIÓN / LA CRUDA VERDAD / SORORIDAD, SOLO EN EL DISCURSO 
Por Alejandro Olvera 
Como usted recordará en días pasados asumió la presidencia de la mesa directiva del Congreso del Estado la 
diputada María Concepción Herrera Martínez, mejor conocida como Connie Herrera ; le cuento, a pesar de que 
ciertas diputadas se rasgan las vestiduras con el discurso pro mujer, esto es solo donde se ve , o de “dientes para 
afuera”, pues resulta que de los 8 votos en contra de la presidencia de Herrera Martínez el 50% fueron emitidos 
por mujeres ; Laura Patricia Polo , Paloma Arce , Martha Fabiola Larrondo y otra señora de cuyo nombre no me 
quiero acordar, le recetaron por cédula su rechazo a la “Serranita” , paridad de género ¡Por supuesto! Discursos 
oímos, filias no sabemos. Dolores del “Activismo”. Luego de que la legislatura del estado votó las reformas al 
código penal local , que aunque se votaron en la misma sesión que las medidas extraordinarias por contingencia, 
no son lo mismo, los activistas de siempre y de todo, no se hicieron esperar con sus sesudos comentarios y 
“efectivos planes de acción”, pues consideran un atentado a la libertad de expresión el que se busque sancionar a 
quien de manera arbitraria para una obra pública ; lo que olvidan estos amables ciudadanos, es que esas obras las 
pagamos todos , tienen apariencia de buena fe y revisten un beneficio social. Por lo que es absurdo, que 
grupúsculos, a veces de no más de una decena, afecten a la mayoría. El espíritu de la norma es claro, hace evidente 
el interés del legislador por proteger un bien superior; quizá la molestia de algunos activistas radica en el 
quebranto al negocio político o económico, que representa la protesta, si no me cree pregúntele a la diputada 
Martha Fabiola Larrondo a quién cerrar la calle de madero, atar viejitos a máquinas de construcción y una 
descalabrada marital le valieron su posición y, dicho sea de paso, votó a favor de la reforma. No se confunda 
querido lector, si usted no anda de revoltoso no tiene de qué preocuparse, siga disfrutando de su cuarentena lea 
cosas mejores que estas y sea feliz. El problema del activismo es que todos, son todo. De votos y derechos 
humanos. No cabe la menor duda: “La desinformación es la otra pandemia” ,como dice el señor presidente , pues 
ahora resulta que el Subsecretario de derechos humanos población y migración , adscrito a la Secretaría de 
Gobernación tiene facultades para declarar la “inconstitucionalidad de una norma estatal” , al menos así lo hizo ver 
y sentir en más de algún ingenuo, Don Alejandro Encinas Rodríguez , no me extraña, es político y economista , sin 
embargo no deja de ser una declaración irresponsable que atenta contra la soberanía del estado y sus poderes . 
seguramente el santo señor no sabe que la fracción de su partido a excepción del “contreras” de siempre Néstor 
Domínguez, votó a favor de las reformas y medidas , además de desconocer que la única instancia que puede 
declarar la inconstitucionalidad de las multi citadas normas es la Suprema Corte de Justicia de la Nación, a través 
de un procedimiento de “Controversia Constitucional” ,que no es lo mismo que un “Juicio de Amparo” y que dicho 
mecanismo sólo puede ser impulsado por órganos del estado ; la pregunta obligada es : ¿Quién le va a entrar? Le 
aseguro que nadie y todo quedará en politiquería barata, como todo lo que sale de MORENA Querétaro. Leyes 
heteroaplicativas, busque usted el término. Lenguas viperinas. Cuentan que el expresidente municipal Marcos 
Aguilar Vega, no emigrara del blanquiazul como venían repitiendo, pues su futuro sigue y seguirá en los rumbos de 
San Lázaro. Tiempo a l tiempo … Como siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mi créanle 
a sus ojos; si no le gusta lo que escribo, no lo lea. (PA) 
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QUERETALIA / EL QUERÉTARO REPUBLICANO 
Por Andrés Garrido del Toral  
Esta columna la dedico a mis detractores ignaros que me tachan injustamente de imperialista y de exaltar a 
Maximiliano y a Carlota, sabiendo de antemano que no saben leer o comprender o que sacan de contexto alguna de 
mis frases, ya que en un trabajo objetivo –como pretendo hacer los míos- los personajes son de carne y hueso, con 
luces y oscuridades. Pues bien, desde mis nueve años de edad me he ocupado del Sitio de Querétaro y del Triunfo 
de la República porque no es solamente el evento más grande de la Historia de Querétaro sino que es el hecho 
fundacional del Estado nacional mexicano. (...) (PA) 
 
OPINIÓN / PULSO / DÍAS COMPLICADOS 
Por Andrés González 
Los días complicados aún no pasan. Con esto del coronavirus, la palabra más utilizada en la parte final de los 
mensajes, ya no es la palabra “saludos”; ahora la ha sustituido la palabra “cuídate”. Y ayer, Día de las Madres, esta 
palabra se repitió, a la distancia en el mensaje, sentido por demás, de las madres a sus hijos. Esa misma distancia 
hizo que a muchos, al oír la voz de su madre, se les vidriaran los ojos, se les quebrara la voz. Y es que en cada hogar 
mexicano, en cada hogar de queretanos, sin importar condición social ni posición económica – ya sea a distancia o 
presencial – se vivieron historia de amor, así en la mansión más lujosa, así haya sido en la vivienda más humilde. 
La madre con su presencia o a la distancia, todo parece borrarlo. Y nos aviva sentimientos. Estoy cierto que hubo 
cientos, miles de estos cuadros de amor, los que se disfrutan a más no poder en la intimidad, donde tal vez nadie te 
vea llorar cuando abrazas a la “jefecita”, pero igual si te ven hijos o hermanos, tampoco te importa. Y si, miles de 
cuadros de amor se dieron – eso delo usted como seguro – pero no todos y por desgracia, fueron si, de amor pero 
no de felicidad. Y es que en estos tiempos, apareció un invitado inesperado y menos deseado: el coronavirus. Según 
datos oficiales al sábado pasado, en Querétaro se tuvo un registro acumulado de 238 casos de COVID-19. De este 
total, 103 son mujeres – 42 por ciento –; el resto 135, son varones, el 57 por ciento. El dato no da a conocer si de 
esas 103 cuales ni cuantas, con madres, pero para todas ellas, sean hijas o madres, este domingo no hubo mucho 
que celebrar. Y por supuesto que estamos con ellas, como estamos también con los varones que no pudieron estar 
con su madre, con su esposa, con sus hijas o con sus nietas. Este es otro cuadro totalmente distinto pero que 
también – y más en estas fechas tan especiales – vale la pena considerar. Y pedir al Creador por toda esta gente. 
Tiempos de valores, que se extrañan cuando no aparecen, que se sienten cuando hacen falta.  Hace tiempo y no sé 
dónde la leí, hubo una frase que me llamó mucho la atención. “La prosperidad hace amistad, pero la adversidad la 
prueba”. En virtud de eso, hoy me permito destacar las palabras de aliento y de identificación que a mi red 
llegaron, a propósito de los artículos relacionados con “Tierra Noble, Juriquilla” y que mucho agradezco. Algunos 
son unas cuantas palabras, otros en algún párrafo mayor, pero todos tienen idéntico valor y aprecio. Los 
reproduzco. Primero: “Que satisfacción sus artículos, Don Andrés. En estos se ve que su prestigio como persona y 
particularmente como periodista, pesa. “Esto también pasará y usted saldrá fortalecido. Ya verá. Espero que 
termine pronto el encierro y nos podamos tomar un café. Hay mucho por platicar. “De sobra conozco su 
profesionalismo y valor para escribir. Aquí estamos don Andrés; sus amigos somos para siempre”. Ing. Ignacio 
Loyola Vera. Gobernador del Estado de Querétaro, 1997-2003. Segundo: “Don Andrés González Arias. “Sabe bien 
que es usted uno de los periodistas, quizá el decano y de los que siguen a diario en la profesión, que goza de un 
prestigio ganado por su ética profesional, basada en veracidad y objetividad por más de 30 años en Querétaro. “En 
relación al tema “Tierra Noble Juriquilla” reciba con mi reconocimiento un abrazo solidario”. Lic. Jesús Rodríguez 
Hernández. Presidente Municipal de Querétaro, 1994, 1997. Ex diputado local, ex diputado federal; ex presidente 
del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, entre otros cargos políticos y administrativos 
que ha tenido. Tercero: “Lic. Andrés González Arias. Códice Informativo. Presente. “Tengo el privilegio de contar 
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con su amistad desde hace 37 años, desde que usted trabajaba en gobierno del estado en el área de prensa a cargo 
del señor Bardo Ortiz Acuña, en 1983, en la administración de Don Rafael Camacho Guzmán, 1979, 1985. Desde 
entonces he seguido como su lector su intachable trayectoria periodística. Cuando leí su columna del 4 de mayo del 
presente, intitulada “Mega fraude inmobiliario a la vista”, me dije: ¡Esto es periodismo! También advertí que usted 
iba a estar en el ojo el huracán cómo cuando publicó su libro “Los Ruidos del Poder (2008) que había incomodado 
a más de alguno de los personajes políticos que ha tenido el estado. “En mi calidad de Secretario del H. 
Ayuntamiento del municipio de Querétaro en la administración del Dr. Alfonso Ballesteros Negrete, 1991-1994, me 
llevó Carmen Ramírez Galván, en su calidad de dirigente municipal de la CNC, a los ejidatarios de Santa Rosa 
Jáuregui que acababan de vender sus tierras ubicadas en lo que ahora es la zona industrial de esa Delegación 
Municipal: “Nos engañaron, ingeniero, nos engañaron”, me dijo. “Y… ¿Que quiere que yo haga, si ya firmaron? 
Entonces, lo único que yo hice fue canalizarlos a la Secretaria General del Gobierno del Estado a cargo del Lic. Jesús 
Rodríguez Hernández para que los volviera a escuchar. Supe después que les agregaron unas placas de taxi que 
ellos pedían y también los autos. De trabajadores de la tierra se convirtieron en trabajadores del asfalto. 
Lamentable por donde se le vea. ¡No vendan Carmen, no vendan! Y vendieron. Una Asamblea divida llevó a que las 
tierras del Ejido “El Nabo”, comunidad cercana a Jurica, se convirtieran en desarrollo inmobiliario. Cada ejidatario 
recibió en aquél entonces 240 mil pesos. Muchos años después, en una comida a la que me invitaron, me tocó en 
suerte estar con los hijos de los ejidatarios y les pregunté: ¿Dónde van a vivir ustedes y sus hijos? No sabemos 
ingeniero, el lote urbanizado lo están vendiendo en 200 mil pesos. Los ejidatarios que vendieron despojaron a sus 
hijos de un futuro. Bien dijera mi querido doctor Arturo Guerrero Ortiz: “El mejor negocio es comprar por hectárea 
y vender por metro”. “Ambos proyectos tuvieron en común la presencia de abundantes recursos públicos. 
Compraron antes de y vendieron después de. Así nació la Zona Industrial de Santa Rosa Jáuregui y el “Circuito Vial 
Fr. Junípero Serra” y sus apéndices inmobiliarios correspondientes. “Finalmente, pidiendo disculpas por lo extenso 
de mi escrito, el que un asesor inmobiliario con cuatro lotecitos sea la punta de lanza de la respuesta de la 
empresa, significa que dicha empresa no quiere dar la cara. A sus lectores nos gustaría saber quiénes están detrás 
del “negocito”. “Reciba usted mi saludo siempre respetuoso a su trabajo y a su persona”. Ing. Mario Quiroz Gatica. 
Ex secretario del Ayuntamiento, 1991-94; profesionista egresado del Instituto Politécnico Nacional; ex maestro 
jubilado del Instituto Tecnológico de Querétaro; ex candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el 
Partido Social Demócrata y actual microempresario. Como estos me han llegado muchos más y que todos, por un 
compromiso ya hecho, les seguiré incluyendo en mi columna. Aprecio su paciencia. (CI) 
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